

ORANGE Des ateliers pour lutter contre le harcèlement scolaire

Des journées de sensibilisation à l'attention des élèves du lycée agricole



Corinne Dompé, documentaliste, très impliquée dans ce projet a monté un dossier qui a été accepté par la région et qui sera financé à égalité par cette dernière et par le lycée viticole.

PH C.M.

Au mois de juin, une réunion d'information avait déjà eu lieu au lycée viticole pour présenter le projet "Sentinelles et référents". Depuis quelques années, il n'est pas rare de constater des phénomènes de violence entre les élèves (comportements agressifs, insultes, manque de respect envers les adultes, mal-être de certains jeunes), certains comportements peuvent même aller jusqu'au harcèlement. Corinne Dompé, documentaliste, très impliquée dans ce projet, a monté un dossier qui a été accepté par la Région et qui sera financé à égalité par cette dernière et par le lycée viticole.

Cinq personnes de l'établissement (infirmière, CPE, enseignants) ont donc choisi de suivre une formation régionale de trois jours sur le thème des discriminations et violences à l'école. Cette formation était animée par Éric Verdier, psychologue spécialiste du fonctionnement des groupes.

Depuis 2010, Éric Verdier propose ce programme afin de prévenir les phénomènes de violence (isolement, tentative de suicide, décrochage scolaire) et de souffrance (violence physique, verbale, harcèlement) en milieu scolaire sur l'ensemble du territoire français. Ce dispositif se déroule sur quatre jours (2 sessions de 2 jours) et forme des jeunes et des adultes d'un même établissement. Des apports théoriques, des outils (jeux de rôle) et des vidéos constituent l'essentiel de cette formation. Le groupe constitué sur la base du volontariat et de la parité devra être composé de dix élèves "sentinelles" et de six adultes "référents" (2 enseignants, 2 non enseignants, 2 extérieurs).

Le groupe de "référents" ayant été constitué après la première réunion, la deuxième étape consiste maintenant à recruter les lycéens. Durant toute la semaine, sous l'impulsion de Corinne Dompé et d'Anne Lise Chedru (infirmière), les classes de

Un élève sur dix

Le groupe de "référents" ayant été constitué après la première réunion, la deuxième étape consiste maintenant à recruter les lycéens. Durant toute la semaine, sous l'impulsion de Corinne Dompé et d'Anne Lise Chedru (infirmière), les classes de seconde et de première ont été sensibilisées à ce projet. Des vidéos mettant en scène des élèves victimes de harcèlement scolaire, des témoignages de parents dont l'enfant a été jusqu'au suicide, ont fait réagir les lycéens. Aujourd'hui, un élève sur dix est victime de harcèlement à l'école. *"Ce phénomène est inadmissible. C'est un problème qui concerne tout le monde"*, a expliqué Corinne Dompé.